
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①東海第２原発再稼働について、新市長の見解を問う。

②避難計画における避難者の受け入れ体制について、問う。

２．市長選及び市議補
選における投票方法に
ついて

市長選及び市議補選における投票方法について、問う。
選挙管理委員会

委員長
及び書記長

①小中義務教育学校の給食費の無償化について、問う。

②小中義務教育学校の教材費の保護者負担の解消について、問う。

３．「義務教育は無
償」に関わって保護者
負担の解消について

(1)
佐藤　文雄
【一問一答】

市長及び
担当部長

市長、教育長
及び担当部長

質問要旨 答弁者
通
告
順

通告者

１．東海第２原発再稼
働について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①国が示した自治体DX推進計画の重点的取組みに対する本市の進捗状況に
ついて伺う。

②市民に身近な行政サービスの常識であった「書面主義」・「押印原
則」・「対面主義」から効率化に向けて、行政手続きのオンライン化が進
められているが令和４年１０月１日から運用されるオンラインサービスに
ついて伺う。

③市民の高齢化や独居化が進む中、デジタルに不慣れな方への対応を含め
て利用者の増加を図る対策について伺う。

(2)
櫻井　健一
【一問一答】

１．市民生活の利便性
向上に向けた本市の自
治体DX（デジタル・ト
ランスフォーメーショ
ン）への取り組みにつ
いて

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①原油価格高騰による経済的な負担軽減を図るため、全世帯に燃料購入券
を無料配布する支援策について伺います。

②財源として、地方創生臨時交付金を活用して配布してはどうか伺いま
す。

③実施するとしたら、いつ頃になるかを伺います。

①サニタリーボックスの認識と必要性について伺います。

②設置箇所の検討具体的な取り組みについて伺います。

①現在の取り組み状況と必要性について伺います。

②協議内容と配布時期について伺います。

市長及び
担当部長

(3)
中根　光男
【一括方式】

１.物価高対策とし
て、燃料購入券を全世
帯に配布する支援策に
ついて

２．男性トイレにサニ
タリーボックス（汚物
入れ）の設置について

３．障がい者のための
防災ハンドブックの作
成と配布について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①下稲吉中学校区は市内で最大の人口がある校区であり、様々な市民活動
が活発である。私自身が地区の公民館コミュニティ推進委員を、制度発足
時から市から委嘱されているが、組織があって建物がない状態が放置され
ている状況について伺う。

②公民館とは本来、教育・学術および文化に関する各種の事業を行い、地
区住民の教養の向上、健康の増進、情操の純化を図り、生活文化の振興、
社会福祉の増進に寄与することを目的とし、基礎自治体が整備するもので
あることが、社会教育法第20条に示されている。言い換えれば国民の権利
の一つである「教育を受ける権利」に応える重要な公共施設であると考え
るが、現在整備されていない状況をどの様に考えているのか伺う。

③全国の公民館数は平成30年度の社会教育調査で1万4,281館であることか
ら、人口1万人に対して1つ整備することを目安とする考えがあるようだ
が、人口4万人を超える本市には、2か所しかない、その状況をどの様に考
えているのか伺う。

④下稲吉中地区公民館については、本来あるべきものがない、その状況を
どのように考えているのか伺う。

吉村　慎治
【一括方式】

(4)
市長、教育長
及び担当部長

１．下稲吉中地区公民
館について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

私自身が帆引き船・帆引き網漁保存会会員で操業継承部に属しており、7年
の乗船経験があるが、安全管理体制について疑問がある。何かが起こって
からでは知床の事件のように大変なことになる。
①操業の日程と時間帯について…。操業は7月末に始まり、夏季の出航時間
は13時である。この酷暑の時間帯に操業日程を合わせているのはどのよう
な理由によるものか。乗組員として操業中に熱中症が起きるリスクはかな
り高いと警告するが、それでもこの日程で操業を続けるならば、乗客が乗
る随行船だけでも、救急手当ができる物資と、船頭以外の人員を配置すべ
きと思うが、所見を伺う。

②天候不良による危機回避について…。我々乗組員は、せっかく訪れたお
客さんのために、きれいな弧を描いた帆引き船の姿を見せたいという姿勢
で操業を行っているが、そのために危機回避が遅れることもある。現場責
任者の乗船が必要ではないかと考えるが、その対応について伺う。

２．観光帆引き船の操
業状況について

吉村　慎治
【一括方式】

(4)
市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①7月10日に執行されたかすみがうら市長選挙と市議会議員補欠選挙の投票
の仕方であるが、市長選挙の投票用紙と市議補選の投票用紙を同時に有権
者に渡し、同時に記入、同時に投函という、間違いの起きやすい投票の方
法を採用したのはなぜか伺う。

②市長選でも市議選でも、仮に当落票差が100票以内というような結果で
あったら、この投票方法は大きな問題になっていたに違いないと考える
が、そのような認識はなかったのか伺う。

３．市長選挙と市議補
選の投票の仕方につい
て

吉村　慎治
【一括方式】

(4)
選挙管理委員会

委員長
及び書記長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①筑波山地域ジオパークは、2016年９月に日本ジオパークの１つとして認
定されています。茨城県中南部に位置するつくば市・石岡市・笠間市・桜
川市・土浦市・かすみがうら市で構成されているが、各構成市との連携、
本市の取組み、そして、推進事業について伺う。

②これまで事業を推進するうえでの、問題点や課題について伺う。

③学校教育と筑波山地域ジオパークの連携や、取組みについて伺う。

①本市児童館は、稲吉児童館、大塚児童館、新治児童館の３施設である
が、各児童館の運営状況について伺う。

②公共施設等マネジメント計画において、令和７年３月末で稲吉児童館、
新治児童館については、廃止予定の施設となっているが、担当部局として
の考えを伺う。

２．本市における児童
館運営事業について

市長及び
担当部長

櫻井　繁行
【一括方式】

１．本市における筑波
山地域ジオパーク推進
事業について

(5)

市長、教育長
及び担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①近隣市の政治倫理条例制定下の行政運営と本市の相違点について伺う。

②筑波ハウス跡地2.9ｈaの有害物質9項目の売り手側埋設調査報告書提出に
ついて伺う。

③市職員採用試験における１次・2次・3次（面接）試験の「総合点数」の
取扱いについて伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(6)
１．政治倫理とコンプ
ライアンスについて

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①7.25保護者安全対策要望書項目における原因究明について伺う。

②再発防止へ、バス会社との運行契約における運行改善項目について伺
う。

③乗下車チェックシート及び緊急対応マニュアルの運用について伺う。

④「緊急（避難）対応カード」の運用と教職員の責任体制（管理職不在時
含む。）について伺う。

⑤わかりやすい（対策新旧対照表）による安全対策保護者説明会の開催に
ついて伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(6)

２．7.1スクールバス
の指定停留所以外での
降車事案における7.25
保護者要望項目と命を
守る再発防止対策につ
いて

教育長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①計画に掲げられた12項目（令和4年度～7年度）の対策の優先順位をどの
ように進めるのか、旧小学校区毎の過疎対策懇談会の開催予定があるのか
伺う。

②市長公約の「デマンドタクシー拡充、旧小学校ごとに交流拠点・避難所
確保、農道拡張」の過疎対策をどのように位置づけ、進めるのか伺う。

③過疎対策を進める上で「公共施設等マネジメント計画」「個別施設計
画」との整合性について、どのように進めるのか伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(6)
市長及び
担当部長

３．霞ヶ浦地区の過疎
対策と基本計画につい
て



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№11

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①2050二酸化炭素ゼロ宣言を行う意思について伺う。

②再生可能エネルギー政策をさらなる推進について伺う。

③霞ヶ浦の環境対策と併せて、湖面を活用した太陽光や風力、小水力発電
など再生可能エネルギーに取り組み、日本の先進事例として世界発信を通
じた地域発展に結びつける政策について市長の所見を伺う。

①霞ヶ浦地区の過疎対策として、まだまだ企業誘致可能な加茂工業団地が
あります。雇用の確保や移住定住を図る意味で地権者の理解や周辺の環境
整備などは欠かせません。加茂工業団地への企業誘致や周辺整備などを過
疎対策の中心的位置づけが必要です。市長の見解を伺う。

②遊休農地や荒廃山林の対策は、人の減少ばかりでなく過疎地のもう一つ
の問題になります。土地の有効活用を図るため、市が率先して政策誘導す
ることが求められます。傾斜地など条件の悪い土地は借り手もいません。
農地としての活用は無理な土地が増加しています。そこで、面的に再生可
能エネルギーを導入する政策について市長の見解を伺う。

(7)

１．市の脱炭素化(温
暖化対策、再生可能エ
ネルギー推進、霞ケ浦
の環境保全)政策につ
いて

２．過疎地域を持続的
に発展させる政策につ
いて

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

来栖　丈治
【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第3回定例会　№12

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

１. 荒廃農地活用のた
めの施策とそれらを活
用した地域振興につい
て

①現在市が行っている荒廃農地活用のための施策とその周知方法について
伺う。
(ア)市内への施策
(イ)市外への施策

市長及び
担当部長

①現在部活動の地域移行を進めるため、部活動指導員を外部人材に委託し
ている市内の学校について伺う。

②外部指導員の確保、委託先に対しての市の考えについて伺う。

③今後想定される課題と対策について伺う。

(8)
金子　遥

【一問一答】

２．部活動地域移行の
現状と今後の方針につ
いて

市長、教育長
及び担当部長


